

Estás en: [diariavasco.com](#) > [Noticias Más Actualidad](#) > [Noticias Política](#) > **Luz para recordar las ausencias**

POLÍTICA

Luz para recordar las ausencias

Homenaje a las ocho personas asesinadas por ETA en Lasarte-Oria. Dirigentes políticos arropan a los familiares en la presentación de un libro construido desde y para la memoria

16.02.11 - 03:02 - AMAIA CHICO | LASARTE-ORIA.

Despertar del letargo para no olvidar las ausencias que el terrorismo ha dejado en Lasarte-Oria. Con ese propósito nace el libro que el Ayuntamiento ha publicado con motivo del 25 aniversario de la municipalidad del pueblo. Una obra que recoge las historias de las ocho víctimas que ETA ha dejado en esta localidad. Los ocho nombres que los lasarteoriatarras no quieren olvidar para seguir escribiendo los capítulos de su historia desde el «recuerdo de quienes hoy no nos acompañan».

El alcalde, Jesús Zaballos (PSE), fue el maestro de ceremonias de un acto de homenaje en el que participaron los familiares de los asesinados y numerosos representantes políticos y de víctimas que dieron voz a las palabras de viudas, hijos, padres y hermanos. En las páginas de 'Ausencias' «se encuentra el alma» de los asesinados, «la memoria de lo sucedido y la dignidad de quienes hacemos causa común ante el olvido», explicó el regidor, que estuvo apoyado por su predecesora en el cargo, Ana Urchueguía.

Zaballos defendió la necesidad «de las palabras» para describir lo que ha ocurrido, porque sin memoria «no podemos pretender estar donde otros estuvieron y luchar por sus mismos ideales». El alcalde se felicitó por que la sociedad esté arrojando luz «después de muchos años oscuros en los que había que llorar a los muertos a escondidas», pero «afortunadamente todo cambia, nada permanece inalterable».

Es en esa labor de intentar «reparar el daño y ayudar a cicatrizar heridas», aunque sea difícil que se cierren del todo, en la que se enmarca este libro que ha contado con la colaboración de políticos de primer orden, desde el presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero hasta el diputado general de Gipuzkoa, Markel Olano; también de representantes de víctimas como los directores de las oficinas de atención del Gobierno central y del vasco, José Manuel Rodríguez Uribes y Maixabel Lasa, o la presidenta de la Fundación de Víctimas, Maite Pagazaurtundua.

Muchos de ellos estuvieron ayer presentes en el salón de actos del consistorio, donde los familiares de las ocho víctimas escucharon de sus bocas el recuerdo íntimo que cada uno de ellos ha aportado al libro. Comenzó Javier Rojo, con las palabras de la familia Urroz Ibarrola a aquella niña de 22 meses que en junio de 1960 se convirtió, según algunas teorías, en la primera víctima de ETA. «Vuelve, pequeña Begonia, para que la visión de tu cuerpecito examine y no despierte odios (...)», para que «tu cuerpecito mutilado, abrasado, sea campana que resuene en la conciencia de todos», leyó el presidente del Senado.

Añoranza

A este emotivo recuerdo le siguió el del «convertido en héroe de la democracia». Arantza Quiroga evocó la memoria de Miguel Ángel Blanco -apareció herido de muerte en Lasarte-Oria- a través de las palabras de su hermana Mari Mar. «Trabajó como muchos otros para cambiar la cultura del miedo por la libertad (...)» y «nunca se imaginó que otros pudieran odiarle tanto».

El consejero de Transportes, Iñaki Arriola, leyó las palabras que Josu Elespe dedicó a su padre, Froilán, cuya trayectoria está estrechamente relacionada al desarrollo de Lasarte-Oria. «Sé que mi padre tiene un sitio dentro de mucha gente de este pueblo», recuerda Josu en el libro.

La «ausencia eterna» a la que «tres libertadores de la patria vasca» condenaron a Caty Romero en 1994 le sigue atormentando. «¿Por qué?», se pregunta la viuda de Alfonso Morcillo. La presidenta de las Juntas Generales, Rafaela Romero, evocó su «añoranza» y su demanda de que «las generaciones futuras no cubran con un manto de olvido toda la sangre derramada».

La diputada de Presidencia, Edurne Egaña, fue la encargada de recordar a José Herrero con el poema de Martin Niemöler elegido por los suyos. Y Maixabel Lasa recordó «la alegría contagiosa» del taxista Antonio Huegun, su trabajo en el caserío de Aia y la «pena y dolor» que su viuda y sus hijos sienten por perderle tan «pronto», cuando tenía sólo 42 años. El «último día de trabajo» en Michelin que el hijo de Alejandro Sáenz recuerda y la «angustiosa sensación» que perdura en la familia de José Javier Urritegui «por no haber podido hacer nada» por él cerraron el glosario a las «personas que Lasarte-Oria no puede olvidar».

EL LIBRO

El libro 'Ausencias', editado por el Ayuntamiento de Lasarte-Oria, cuenta con la participación de políticos de primer orden y representantes de las oficinas de atención a las víctimas del terrorismo de los Gobiernos central y vasco, y de la Fundación de Víctimas.

JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ ZAPATERO PRESIDENTE DEL GOBIERNO

«La unidad democrática constituye el homenaje más efectivo para honrar a las víctimas»

PATXI LÓPEZ LEHENDAKARI

«Hoy superamos la vergüenza colectiva de haber mirado para otro lado después de un atentado»

ARANTZA QUIROGA PRESIDENTA DEL PARLAMENTO VASCO

«Sé que las lágrimas de las víctimas del terrorismo nunca se secan»

MARKEL OLANO DIPUTADO GENERAL DE GIPUZKOA

«Una convivencia no puede cerrar los ojos a lo sucedido durante estos años»

RAFAELA ROMERO PRESIDENTA DE LAS JJ GG DE GIPUZKOA

«No queremos que ninguna víctima de la violencia se quede en la cuneta»

TAGS RELACIONADOS

para, recordar, ausencias

Iniciar sesión



Escribir un comentario

0 comentarios

Suscribirse RSS